



ZUSAMMEN AUF DEM LAUFENDEN 03/2022

Sehr geehrte Versicherte, angeschlossene Unternehmen und Partner

Wir hoffen, dass diese Mitteilung Sie bei guter Gesundheit erreicht und dass Sie die ersten Frühlingstage geniessen können.



Kennzahlen per 28. Februar 2022 (indikative Angaben)





108,5%
DECKUNGSGRAD
UNGFPRÜFT

-2,73%
NETTOPERFORMANCE
UNGEPRÜFT

Die Aktiven unserer Stiftung belaufen sich insgesamt auf CHF 4,722 Mrd., die Anzahl der angeschlossenen Personen auf 21'578 und diejenige der versicherten Rentenbezüger auf 2703 Personen.

Die Lage an den Finanzmärkten

Die Finanzmärkte hatten bereits unter der Inflation und den Aussichten auf Leitzinserhöhungen zu leiden, als sie von der Invasion der Ukraine vonseiten Russlands kalt erwischt wurden. Die drastischen wirtschaftlichen Sanktionen gegen Russland werden auch das Wirtschaftswachstum in den Ländern des Westens sowie zahlreiche multinationale Schweizer und europäische Unternehmen belasten. Da Russland zu den grossen Produzenten bestimmter Rohstoffe wie Weizen, Erdgas, Benzin, Palladium und Nickel gehört, hat sich der Preis für diese Güter vervielfacht und so die bereits bestehende Inflation weiter angeheizt und die negativen Folgen für die Konjunktur verstärkt. Vor allem Benzin kommt in diesem Zusammenhang eine wesentliche Rolle zu. Die Explosion der Weizenpreise ist jedoch genauso besorgniserregend und in bestimmten Schwellenländern drohen Ernährungskrisen wie in den Jahren 2007–2008.

Die Devisenmärkte blieben nicht verschont: Der Eurokurs stand kurzfristig auf pari gegenüber dem Schweizer Franken, bevor er sich wieder erholte.

Der Ukraine-Konflikt steht für eine epochale Wende auf dem geopolitischen Terrain der Grossmächte USA, China und Russland. Die strategischen Fragen im Zusammenhang mit der Energiesouveränität und den Verteidigungsmöglichkeiten rücken damit wieder deutlich in den Vordergrund.



Unsere Stiftung weist keine direkten Engagements in russischen oder ukrainischen Unternehmen auf.

Wir sind allerdings über bestimmte Fonds mit Engagements in internationalen Aktien und Obligationen indirekt in Russland engagiert. Die Gewichtung der russischen Wertpapiere in den zugrundeliegenden Indizes ist jedoch äusserst beschränkt (im Allgemeinen unter 2% der betroffenen Indexfonds insgesamt).

Der Krieg und die Sanktionen belasten zahlreiche Unternehmen auf der ganzen Welt, daher lässt sich ihre effektive Auswirkung auf unsere Performance kaum beziffern. Dasselbe gilt für den exakten Umfang der Russland-Engagements über die verschiedenen von uns gehaltenen Fonds.

Performance

Per 28. Februar 2022 lag die ungeprüfte Performance unserer Stiftung bei -2,73%. Der UBS Index für sämtliche Pensionskassen verzeichnete seinerseits eine Performance von -3,58%, während die Indizes BVG25 und BVG40 sich mit einer Performance von -4,34% bzw. -4,88% begnügen mussten.

Wie erwartet waren Gold und Rohstoffe sowie Immobilien und Infrastruktureinrichtungen die Anlageklassen, die uns am meisten Schutz boten. Andere illiquide Anlagemöglichkeiten wie Private Equity haben die Korrektur an den öffentlichen Märkten noch nicht zu spüren bekommen.

Per Stichtag 25. März 2022 verzeichnet die indikative Performance eine leichte Besserung und liegt fürs erste bei -2,3%.

Webportal Versicherte

Gerne weisen wir Sie auch darauf hin, dass unser Webportal für Versicherte überarbeitet wurde und sich nun in modernisierter Form präsentiert.

So können Sie Ihre persönlichen Kennzahlen zu einem beliebigen Stichtag leicht abrufen und selbstverständlich auch Ihren aktuellen Vorsorgeausweis herunterladen.

Zudem können Sie die Gegebenheiten bei einem vorzeitigen Altersrücktritt und Ihren maximalen Einkaufsbetrag berechnen sowie Simulationen ihrer zukünftigen Leistungen bei einem bestimmten Einkaufsbetrag durchführen. Unser Portal ermöglicht auch Simulationen im Zusammenhang mit der Wohneigentumsförderung und den Folgen bei einer Auszahlung infolge Scheidung.

Probieren Sie es doch gleich aus: Loggen Sie sich direkt in unser neues Webportal für Versicherte ein. Den Link finden Sie auf unserer Website www.copre.ch. Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen und unseren allerbesten Wünschen.

Achten Sie gut auf sich.

Claude Roch

Präsident des Stiftungsrats

Pascal Kuchen

Pascal Kuchen Generaldirektor